




国民健康保険特別会計

簡易水道事業特別会計

病院事業特別会計

電気事業特別会計

介護保険特別会計

後期高齢者医療特別会計

ケーブルネットワーク 事業特別会計

　　　　　　　　　　　４７４，６３９

３１９，２７６

 　  　　５２９，９９１

  　　　４１５，３５４

　　　　３６２，９３２

８１，９８９

　　　　　７８，０３８

村道認定９路線の現地調査を行いました。
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　平成２０年に日之影町水源の里条例を制定、さらに平成２２年に
は水源の里基金条例を制定し基金運用による集落の振興に取り組ん
でいる。集落の話し合いを基本に行政と一体となった集落支援の取り
組みは、集落の皆さんに安心と喜びを高めるなど着実に成果をあげて
おり、参考にすべき事例であることを実感しました。

簡易水道事業特別会計 　　　　　　　５４３，１４８　　　　　　　　　　　４８３，９３４

　国の緊急経済対策により公共工事等に大型補正予算が追加され、主なものは道路改良工事、椎葉小学校
改修工事、水道施設工事などが追加されました。



平成２３年２月に消防法
の改正が施行され、ガソ

リンスタンドが設置をされてから
４０年を経過した古いガソリンスタンド地下貯蔵タン
クを、先月２月までに改修をしなければ営業が継続で
きなくなった。これまで、村民生活のライフラインとし
ての役割を果たしてきたガソリンスタンドを維持して
いくために、貯蔵タンク改修費用に対して一定の助成
措置を講じるなど何らかの方策を講じるべきではな
いか。村長の考えを伺いする。

村長回答
村でも数年後に４０年を迎えるタンクもあるこ

とから、補助事業を活用しながら改修を行い継続して
いく店舗、また事業内容から国の補助が受けられず
多額の改修費用負担が発生し、廃業せざるを得ない
店舗が発生することも考えられ、地域住民の不便を強
いられることになることから何らかの対策が必要と考
えます。今後業界の方々、また商工会との協議を重ね
ていきます。

平寿園の移設新築については、福祉施設整備
協議会が提案した、下椎葉への移設が最も適

していると議会も、庁内も判断した。１月中に設計業者
の選定を行い、ある程度の区切りができた段階で、議
会特別委員会に報告することだったが、３月段階でも
報告はなく、事業計画どおりの進捗が進められている
のか。さらに、これまで予算計上した１,６１６万３,０
００円の用地造成の測量設計、開発許可申請に係る
予算の執行状況、用地買収の進捗状況、施設整備に
係る県の補助金等を含めた協議の進捗状況、これらの
中から起こった解決しなければならない問題点は、ど
のように認識しているのか。
　介護保険料の積算要素である平成２６年度からの
施設サービス提供という、施設整備事業計画に基づい
た推進が計画どおり進められていくのか。村長の考え
を伺いする。

村長回答
昨年１０月の施設整備特別委員会で建設候

補地の中から下椎葉用地を決定し、地権者の方々へ
の事業説明と用地取得に向けて協議を進めました。地
権者へは、土地は借地ではなく購入でなければ建設自
体の事業が実施できないことを説明し、理解をした上
で、担当職員と土地家屋調査士による現地の境界確認
の立ち会いや測量作業へも協力をいただきました。
　一方、建設課では水道事業の計画、福祉保険課では
測量を含めた用地造成、取りつけ道路の実施計画業
務委託の発注に関して、総合評価を行い業者選定す
る準備を進めていました。
　しかし、今年１月地権者から土地売買の同意を得ら
れないと判断し、下椎葉用地の取得を断念しました。
　その結果を受け、水道事業については下椎葉地区へ
の計画を予定どおりすることにしました。
　今後の方針は、下椎葉用地の取得断念で、平寿園の
移転計画について事業の中止をするつもりは全くあり
ません。早速、高齢者施設整備協議会を開催し、新た
な用地の確保に向け関係各課で協議を始めていま
す。一日も早い安全な土地への移転、また入所待機者
の解消に向けて、職員一丸となって事業を推進する所
存であります。



村の各種の審議会、協議
会等の委員の選任は行政

で選定しているので、審議会等の
名称は異なっても、構成メンバー
は全く同じとは言わないまでも、

重複している委員も少なくないのが実態である。
従来どおりの選定、任命する方式の委員会では、新た
な発想や意識が生まれにくいし、行政指導型の答申
になるのではないか。
　村内にはいろいろな人材がおり、公募や公民館長
や各組合長に推薦を頂くなど改善することにより、村
政活性化のための多様な角度からの施策につながる

ものと考え、村長の所見を尋ねます。

村長回答
条例、規則、要綱等により１４の協議会、８つ

の審議会、２１の各種委員会が設置されています。特
に、協議会・審議会委員については、その内容からほ
とんどが充て職となり、各種団体の長が住民の代表と
して選出されています。
　公募制、区からの推薦による委員の選定を行ってい
る委員会等は、例が少ないのが実態で、平成２５年度
に男女共同参画社会における村の計画を策定する予
定で、女性の方々の主体的な参画を臨んでいます。
 今後、地域人材の育成に努め、各種委員会を中心と
した委員の公募制については検討を進めていきま
す。

今回、国が緊急経済対策
に大規模な補正予算が

組まれた。中でも公共事業に対
する予算額は大幅に増大され、

この公共事業に、国、県からの補助額が村にどれくら
い見込まれ、どのような取り組みをされるのか尋ねま
す。
　２点目に、この事業に関して村内の経済活性化、雇
用機会の拡大、災害時の対応の観点に立ち、村内で
行われる公共事業に、村内業者も十分施工能力があ
り、発注機会が増大するよう働きかけることについて
尋ねます。
　３点目に、受注した村内、村外業者も労務者を雇用
する場合は、村内の人を優先する、また資材を購入す
る場合も村内業者から購入する、あるいは何割以上
かは村内からといった契約の条件、指導するとかはで
きないものか尋ねます。

村長回答
今回の国の補正予算の概要は、事業費規模で

２０兆２,０００億円、内訳として東日本大震災の早
期復興を含め、我が国の経済成長及び地方の活性化
を中心とした経済対策関連事業費が１０兆３,００
０億円、公的年金の国庫負担が２兆８,０００億円
です。
　村は、６つの事業を申請し椎葉小学校の改修工事
に１億４,７００万円、椎葉中学校照明施設工事に

３,０００万円、公営住宅改修工事に７,７００万円、
林道改良舗装事業に１億９,２００万円、村道改良
舗装工事に２億２,０００万円、簡易水道統合事業
に４億８,８００万円、合計で１１億５,４００万円
の事業規模を要求、国庫補助金並びに元気交付金が
交付され、事業費の９割程度が国庫支出金、地方負
担は１割程度に抑制される。
　２点目、３点目の質問は、近年、国、県とも公共事業
への投資は大変厳しい状況ですが、本村は積極的な
予算獲得、要望活動を続け、近隣町村の公共投資予
算額を大きく上回る規模で取り組んでいます。
　事業発注者の責任として地域振興、地域経済活性
化にも視点を置き、事業の受注拡大を図っています。
さらに、工事請負契約における下請負人の決定及び
建設資材等の購入における努力事項として、法令に
基づく椎葉村財務規則及び椎葉村工事請負契約約
款に規定するとおり、本村への投資効果を図るため、
県内及び県内の主たる営業所を有する選定方法を規
定しています。村として、法令等に基づく中で最大限
の裁量を発揮していると考えています。今後も意見を
承り積極的な取り組みを進めていきます。
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⑧ 椎葉村議会だより No.70


